
山城路上货车多
居民：想睡个好觉真难

晨报讯（见习记者 郭坤

李崇）“山城路上大型货车来

往不断，轰隆轰隆的噪声吵得

人无法睡觉。 ”

5

月

5

日，家住

山城区山城路的张先生反映。

记者当日傍晚在山城路

看到，一辆辆满载的大货车呼

啸而过，身后扬起一片煤灰沙

土。 由于车辆载重大，这些车

辆通过时，记者能明显感觉到

脚下的路面在震动。

附近的居民称，这些载重

货车夜深人静时通过，发出的

轰鸣声老远就能听到，震得家

里的窗户嗡嗡作响，躺在床上

甚至能感觉到整个楼都在摇

晃。“你说这样怎么能让人睡

好觉？！ ”

记者了解到，山城路上的

居民就此事曾多次通过各种

方式向有关部门反映过，但问

题一直没有得到解决。“真希

望有关部门尽快解决这一难

题，还我们一个轻松的睡眠。 ”

一居民说。

三天连丢三辆车
市民：城市治安亟待加强

晨报讯（见习记者 陈海

寅）家住新区淇滨花园的王女

士过了一个苦恼的“五一”假

期，她的三辆车子在三天时间

里相继丢失。

据王女士介绍，

5

月

1

日

当天，她到九州路西段一超市

购物，短短半个小时，她停在

超市门前的自行车就没了。到

了

2

日，她骑车带着孩子再次

到这一路段的市第一人民医

院看病，车子很快又被盗了。

3

日， 她带孩子到市图书馆看

书，一个小时后出来，发现自

己骑来的家里仅剩的一辆新

电动自行车也被盗了。

王女士说，她的亲戚朋友

都有过丢车的经历，大家对丢

车甚至已经习以为常，但这次

她在三天时间内连丢三辆车，

实在是感到气愤。

“现在的小偷也太猖狂

了！我们的城市在这方面应加

强治理和打击，特别是公安部

门，再加大些巡逻力度。同时，

公共场所管理也应跟上，比如

设置有监控或有人看管的存

车处。现在很多公共场所在这

方面意识都很淡薄。我们热切

希望有关部门能给市民创造

一个轻松、安全的环境。 ”王女

士说。

一些5路快运：路口停车上下乘客
晨报讯（见习记者 白

瑞）“山城区有一处公交站

点，离两条主干道的十字路

口不足

10

米，常常因此导致

这一路段交通拥堵。 ”

5

月

5

日上午，读者彭先生向本报

热线反映，

5

路快运公交车

一处站点对城市交通畅通

造成了一定影响。

彭先生所说的站点在

朝阳街和春雷路十字路口

南侧的春雷路上，但记者在

该处并没有发现他所说的

5

路快运公交站牌，只是有几

名似乎在等车的市民站在

路边。 大约两分钟后，一辆

5

路快运公交车由北向南驶

来， 刚经过十字路口几米

远，这辆车就停下来，车门

打开，刚才站在路边的人依

次上车后，公交车又缓缓而

去。 在记者观察的一段时间

里，路过的数辆

5

路快运公

交车都是在这一路口上下

乘客，还有几辆车为等乘客

而稍停一会儿，这儿俨然就

是一处公交站点。

附近的商户孙先生告诉

记者：“这里一直都是这样。

本来这条路就不宽， 上下班

时车多人多，

5

路快运在这儿

一停，路口就会堵车。 ”

在路口执勤的交警郭

才金表示，道路交通安全法

规规定，在路口

30

米以内机

动车辆不得停车上下乘客，

这当然也包括出租车、公交

车。“这些车辆看到有交警

在附近执勤时就不敢停车，

但一旦看不到交警，这些公

交车就又停在了路口。 这个

路口平时车流量就大，一到

交通高峰时，有公交车停靠

路边就容易造成交通拥堵，

而且还容易造成交通事

故。 ”

对此，市公交公司一位

姓张的工作人员表示，

5

路

快运车辆在路口停车上下

乘客，公交公司会对司乘人

员指导教育，停车地点要南

移至路口

30

米远处。

高利敏请领身份证
市行政服务中心王岚昨

日来电：

5

日早上她在开发

区管委会住宅小区附近捡到

一个粉色女式包， 里面有一

张姓名为高利敏的身份证。

她希望失主见报后能与她联

系，尽快领走身份证。她的办

公室电话是

3337779

。

晨报见习记者 陈海寅

硬币是法定货币
任何人不得拒收

鹤山区秦女士昨日来

电：

5

月

5

日晚上她和朋友

乘出租车从山城区到鹤壁

集， 付车费时的哥拒收她的

5

枚

1

元硬币， 而这种情况

她曾多次遇到。 她不知遇到

这种情况时该怎么办。

记者就此咨询了一名银

行工作人员， 这位刘先生表

示， 目前正常流通的硬币是

我国法定货币之一， 任何单

位和个人不得拒收。

晨报记者 柯其其

未生育夫妇抱养孩子
不享受计生奖励政策

市民张先生昨日来电：

他和妻子均未生育， 只抱养

了一个女孩， 不知他的家庭

能否享受计划生育奖励扶助

政策。

市人口和计划生育委员

会回复： 张先生不能享受计

划生育奖励扶助政策。 计划

生育奖励扶助政策针对的是

实行计划生育的家庭， 而张

先生夫妇未生育， 故无法享

受此项政策。

晨报见习记者 叶晓伟
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油烟大天热也要紧闭窗 噪声大睡觉还得吃药丸

饭店楼下经营 住户楼上遭罪
环保部门：已责令饭店限期整改

晨报讯（见习记者 白

瑞）“楼下饭店的烟囱就冲着

我家窗户，搞得我们满屋子都

是油烟味，这大热天的害得我

都不敢开窗户。 ”

5

月

5

日，新

区淇滨花园二区

1

号楼居民

冯先生向本报反映，他家楼下

的几家饭店给自己和邻居们

的正常生活带来了极大干扰。

记者在该栋楼前看到，有

三家饭店的烟囱从操作间伸

到室外，由于出口在楼上住户

窗下，有油烟排出时，上面的

窗户就全被笼罩在烟雾之中。

“我家住在

5

楼， 也是天天受

这些油烟熏。现在已经进入夏

天了，这些饭店又添了烧烤生

意，一到晚上家里都快成烧烤

现场了。”住户罗先生说，饭店

的油烟管道安装有问题，那些

烟囱应该超过楼高，楼上住户

就此曾多次向饭店方提过意

见， 但是问题却一直没有解

决。 记者注意到，虽然正值中

午，天气很热，但烟囱上方的

几个窗户都关得死死的。

同时， 饭店晚上店外经

营、食客喝酒划拳也让住户们

非常头疼。“他们一直营业到

夜里一两点，吵得我们根本没

法好好休息。”罗先生说，家里

有老人， 他们本来入睡就难，

睡眠也轻，楼下饭店的喧哗常

常逼得老人使用安眠药物。

“我现在甚至希望能天天下

雨，一下雨下面饭店就清静很

多，我们才能睡个安稳觉。”另

一位住户张先生告诉记者，他

的女儿马上就要参加高考，楼

下的噪声已经严重影响到女

儿的学习和休息，“我到饭店

交涉了好几次，可还是这个样

子。 我们希望城管、环保部门

能好好治理治理这里。 ”

该小区的物业负责人郭

经理告诉记者，今天已经联系

了房屋开发商（一楼门面房的

所有者），希望协调处理此事，

对饭店的烟囱进行改造，将烟

囱从原来设置的南面改到北

面，并延伸至楼顶。

记者又联系了市环境监察

支队， 工作人员王永正告诉记

者， 他们前一天接到该楼住户

投诉即去了现场， 对一楼门面

的几家饭店进行调查取证，发

现确实存在烟囱设置不合理、

油烟影响附近住户的情况，他

们已将此事报到了市环保局法

规科。 对于饭店晚间户外经营

的噪声污染， 淇滨区城管局相

关工作人员对记者说， 会告知

这几家饭店经营业主， 夜晚营

业时要提醒就餐者注意说话声

音，不得影响居民休息。

昨日，记者从市环境监察

支队获悉，环保部门已责令饭

店方在半个月内对排烟管道

进行整改，整改以油烟不影响

居民生活为验收标准。

少数23路公交：运营时间成包车
晨报讯（见习记者 陈

海寅）“等公交车时好不容

易等来一辆，售票员却说不

载客。 这也太气人了！ ”昨

日，家住新区华夏小区的岳

女士反映，个别

23

路公交车

外接幼儿园包车，正常运营

时间不载乘客。

据岳女士介绍，昨天早

上

7∶10

，她到小区门口的公

交站点等乘公交车，一直到

7∶50

才等来了一辆

23

路车。

可当她要上车时，车上人员

却告诉她说车被幼儿园包

了，只接幼儿园的学生。

记者了解到，一些市民

也曾经历过岳女士遇到的

这种情况。 在新区辉龙小区

居住的陈女士就是其中之

一。“我有天下午在淇滨菜

市场等

23

路车，车来了上面

却拉了一群孩子，售票员说

是包车。 公交车要是都外包

出去了，那城市公共交通还

靠什么维持啊？ 我觉得公交

车这样做太不负责任了。 ”

陈女士说，她希望有关主管

部门能过问一下此事。

记者随后将此事反映

到了市交通局客运科。 该科

朱科长告诉记者，他们一定

会调查此事。

办理人事代理
可以计算工龄

5 月 5 日市民赵女士来

电： 她的女儿去年毕业后在

一家公司工作， 个人档案一

直在自己手里。 最近她听说

如果把档案存入市人才交流

中心则可以计算工龄， 她不

知是否如此， 每年需要多少

费用。

市人才交流中心： 赵女

士所说的是人事代理。 在办

理人事代理后的当天便可开

始计算工龄。 人事代理每年

的费用是

110

元钱。 办理人

事代理时除需要档案外，还要

提供报到证原件和毕业证原

件，而且报到证上须注明报到

地是鹤壁才可在我市办理。

晨报见习记者 李潇潇

“ 家电下乡”持续
下半年仍补贴

5 月 5 日浚县李先生来

电：他家在农村，目前家里正

在建造新房， 估计下半年完

工，届时准备购买冰箱、电视

机等家用电器。 不知到时候

还能不能享受到“家电下乡”

政策。

市财政局回复： 李先生

如果符合“家电下乡”政策规

定的条件，届时购买“家电下

乡” 产品是可以享受到政府

补贴的。

晨报见习记者 侯韶莹
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农家书屋香飘农家
5月 5日，淇县北阳镇西裴屯村的农家书屋内，几位村民在阅览图书。 日前，淇县“农家书屋工程”一期建设的 28 个

行政村的农家书屋全部投入使用，为农民学习农业科技知识、了解时事政策等提供了极大便利。 李闪闪 姜海忠 摄


